



Warum Französisch?

1. Frankreich ist ein attraktives Land

Frankreich ist ein beliebtes Urlaubsland. Es bietet vielfältige Landschaften und hochrangige Kulturdenkmäler und Museen.

2. Frankreich ist eine Kulturnation

Die französische Literatur, die Kunst oder das Chanson, aber auch die französische Lebensart, das Savoir-vivre, die französische Küche oder Mode sind äußerst facettenreich. Die Sprache dieses Landes zu lernen, bedeutet auch seine Kultur und Lebensart zu entdecken.

3. Französisch ist eine Weltsprache

Französisch spricht man nicht nur in Frankreich, in der Schweiz, Belgien und Luxemburg, sondern es ist weltweit nach Englisch die am meisten verwendete Amts- und Verkehrssprache sowie – ebenfalls nach Englisch – die wichtigste Sprache der Diplomatie.

4. Französisch ist wichtig für wirtschaftliche Beziehungen

Frankreich ist für Deutschland der wichtigste Handelspartner in Europa, es gibt viele deutsch-französische Geschäftsbeziehungen und Gemeinschaftsprojekte (s. Airbus) und somit Arbeitsplätze für diejenigen, die Französisch sprechen.

5. Frankreich ist ein wichtiger politischer Partner in Europa

1963 wurde von Konrad Adenauer und Charles de Gaulle der deutsch-französische Freundschaftsvertrag unterzeichnet, der auch das Fundament für ein gemeinsames Europa bildete. Er ermöglicht die Zusammenarbeit und auch Begegnungen zwischen den beiden Ländern wie Städtepartnerschaften, Austausch oder deutsch-französische Studiengänge.

Die Praxis des Französischunterrichts

- Im Französischunterricht geht es wie im Englischunterricht um den Erwerb kommunikativer Kompetenzen wie Sprechen, Verstehen, Schreiben und Lesen. Thematisch lernen die Kinder (zumindest in den ersten Jahren) mit Alltagssituationen umzugehen und sie lernen das Leben Gleichaltriger in Frankreich kennen. Der Unterricht ist weitgehend einsprachig auf Französisch.
- Besondere Aktivitäten des Französischunterrichts am Bodensee-Gymnasium sind der regionale Vorlesewettbewerb der 7. Klassen, der Schüleraustausch mit Chelles/Gournay in der 9. Jahrgangsstufe und mit La Réunion in der 10./11. Jahrgangsstufe sowie die Möglichkeit das international gültige Sprachdiplom DELF zu erwerben.